
 

 

 

 

 

 

 

山城教育局では、「やましろ未来っ子はぐくみネットワーク地

域支援事業」において、「やましろ未来っ子はぐくみネットワー

ク推進協議会」を設置しています。本協議会は、山城地方におけ

る家庭教育支援の実態の把握に努め、積極的かつきめ細やかな家

庭教育支援に向けたネットワークづくりを推進し、社会総がかり

で子どもを守り育てる環境づくりを進めています。 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企画運営に携わっていただいています協議会委員の皆さま 

 

会  長    元京都文教短期大学ライフデザイン学科 教授  森川 知史 
  

副会長    木津川市社会教育委員会委員長             髙原 和子  
 
委  員    京都医療少年院 法務教官                  青木 英明 

 
山城北保健所  綴喜分室長                 梅田 孝之 

 
元保育園長・城陽市子育て支援課職員        大西 康子 
 
京田辺市 民生児童委員                    島谷 千織 

 

山城地方小中学校長連絡協議会副会長 
            木津川市立上狛小学校長               古川 覚 

    

         精華町社会教育委員                       丸山 琴羽 
 

   山城地方 PTA連絡協議会副会長            山津 京架 
 
            

 

 

令和６年度やましろ未来っ子 

はぐくみネットワーク推進協議会 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森川 知史 会長 
森川 知史（もりかわ としふみ）です。京都文教短期大学ライフデザイン学科で主にコ

ミュニケーションをテーマに講義をして来ましたが、定年退職しました。現在は、様々な

所で講演や執筆を続けています。人との話し方、向き合い方、関わり方等を受講者・読者

の皆様と一緒に考えています。 

 社会教育にも長年関わってきました。よりよい社会を考えるとき、人間関係のあり方は

他者とのコミュニケーションのとり方と常に不可分の課題です。 

子育てというのも、個別の家の中に閉じ込められたプライベートなものなのではなく、

地域社会でのあらゆる人間関係の中で捉えられるべきものでしょう。 

次代を担う子供たちをどう育てるかは今、疎かにできない我々大人の最重要な課題では

ないでしょうか。 

 

髙原 和子 副会長 
はぐくみネットワーク推進協議会の髙原和子です。社会教育に関わって２０数年、委員

年数も長くなりました。これまでに、多くのスキルアップ講座で学ばせていただいたこと

に感謝しています。先日、心を動かされた詩に出会いましたので、書かせていただきま

す。難病で中途失明された小泉周二さんの詩です。 

 

≪花が咲くのはヒトが見ているからじゃない  

鳥が歌うのはヒトが聞いているからじゃない ヒトがいなくても 花は咲き 鳥は歌う 

 ～中略～  

だれも見ていなくても自分のために笑おう だれも聞いていなくても 自分のために歌お

う≫ 

 

やましろ未来っ子はぐくみネットワーク 

推進協議会委員の皆さまからの一言 

青木 英明 委員 
令和元年度からはぐくみネットワークに参加させていただいている青木です。本協議会

では、協議会の皆様が持っておられる様々な視点や御意見を知ることができ、私自身の視

野を広げさせていただく機会ともなっております。 

地域の力で、社会全体で子どもたちを育むことは、ますます必要となるように感じてい

ます。 

微力ではありますが、本年度も皆様と一緒に今ある課題を考えたいと思います。どうぞ

よろしくお願いいたします。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

梅田 孝之 委員 
令和６年度から推進協議会委員をさせていただく山城北保健所綴喜分室の梅田です。綴

喜分室では主に福祉の立場から、生活に困窮する家庭の子どもの生活や修学等の支援を行

っています。 

 仕事とは別ですが、最近、自治会の役員として地元の社会福祉協議会の会議に出ること

がありました。行政や民生委員の方から地域の子育て支援などについて話を聞きましたが、

住んでいる地域のことでも知らないことが多かったです。 

 地域のことをもっとよく知ること、子育てに関係する方々とのネットワークづくりが大

切だと思います。どうぞよろしくお願いします。  

 

大西 康子 委員 
保育の現場にいた繋がりで委員をさせていただいています。退職後は孫を通じて子育て

中の方々と接することが多くなりました。子どもの発達の過程は今も変わらないのです

が、世の中の移り変わりが激しくて大人の方がついていけず、戸惑ったり不安になったり

してしまいます。そんな時だからこそ一人一人と丁寧なコミュニケーションが大切だと感

じています。子ども達が幸せに過ごせることを願い少しでも手助けができるように、引き

続き皆さんと一緒に学んでいきたいと思います。 

どうぞよろしくお願いします。 

 

島谷 千織 委員 
民生児童委員を仰せつかってもう２０年になります。赤ちゃん訪問や子育てサロン、 

また地域文庫もしていますので、若いお母さまやお子さまとご一緒する機会に恵まれてい

ます。 

スキルアップ講座でも『１０秒子育て』を教えていただきましたが、日頃から、あいさ

つや気軽な声かけをはじめ、コミュニケーションを大切にしていきたいと思っています。

また、私自身も親子さんから声を掛けていただくと、とても嬉しくなります。 

これからも顔の見える横のつながりを大切にして、子どもさんの成長を見守っていけ

たらと願っています。引続き、皆さまと一緒に学ばせていただきたいと思いますので、

どうぞよろしくお願いいたします。  

令和６年度事業内容 

・第１回子育てサポータースキルアップ講座（６月２３日） 

・第２回子育てサポータースキルアップ講座（８月９日）  

・第３回子育てサポータースキルアップ講座 

（令和７年１月下旬開催予定） 

・第１回推進協議会（令和６年５月 29日） 

・第２回推進協議会（令和６年８月９日） 

・第３回推進協議会（令和７年１月下旬開催予定） 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山津 京架 委員 
本年度、初めて精華町立精北小学校の PTA 会長になり、やましろ未来っ子はぐくみネ

ットワーク推進協議委員をさせていただくことになりました、山津 京架と申します。 

少子化、核家族化、デジタル化、価値観の多様化など、社会的背景によって大きく変化

している今、社会の傾向として、人間関係の希薄化、地域社会のコミュニティ意識の衰退、

大人優先の社会風潮など、子どもたちを取り巻く環境について考えていかなければならな

いことがたくさんあると思います。 

皆さんと一緒に学び、子どもたちの成長を温かく見守っていきたいです。どうぞよろし

くお願いします。 

丸山 琴羽 委員 
今年度より協議会委員を仰せつかりました、精華町社会教育委員の丸山琴羽です。大学

では行政学を専攻しており、地方分権が進められる現代において、地域社会にはどのよう

な可能性が秘められているのかを探求しています。 

 私は、つい数年前まで義務教育を受ける側の存在であり、教育活動に携わった経験も少

なく、子育てをしたこともありません。大学生になって社会との関わりが増える中で、こ

れまで様々なかたちで地域社会に支えられてきたことに気付き、今度は自分が支え手にな

りたいという思いから社会教育委員になりました。それがきっかけで、やましろ未来っ子

はぐくみネットワーク推進協議会にも参加させていただいています。 

 これから子育て世代に突入する若者の視点で、地域社会の家庭教育支援について考えて

いきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

古川 覚 委員 
今年度、山城地方小中校長会連絡協議会の代表として、推進協議会委員を務めさせて

いただいております、木津川市立上狛小学校長の古川覚と申します。 

 昨今、子育てに関わっての悩みや不安に起因する痛ましい事件を目にするたび、心を

痛めております。そうなる背景には、コミュニケーションがうまくとれず周囲の人との

関係が希薄であったり、無関心であったりすることがあるのだと思います。だからこ

そ、人と人とのつながりの大切さを切に感じます。 

 この「はぐくみネットワーク」を通じて、子どもも大人も多様な人とつながり、みん

なが笑顔で過ごし、支え合える世の中にできるよう、コミュニティやネットワークを広

げていってほしいと願います。微力ではありますが、委員の皆様とともに活動できれば

と思います。よろしくお願いします。 

 

 


